Vpe pág: 2.405 Vpe portada:

\$2.224.625 Difusión: \$2.224.625 Ocupación: 46,74%



Pág: 3

Comienza a operar la flota de buses eléctricos en Valparaíso

Fecha

Vpe:

TRANSPORTE. Ministro encabezó hito en terminal de Placilla y ya circulan tres de los cinco recorridos. En 2025 se licitarán 90 más que irán a Quilpué y V. Alemana.

Cristián Rojas M.

esde aver comenzaron a transitar por Valparaíso gran parte de los 44 buses eléctricos que llegaron para reforzar sectores con problemas de locomoción, hito que fue encabezado por el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz, en el terminal de Placilla, junto al alcalde Jorge Sharp y representantes de la empresa Trolebuses de Chile, quienes dieron inicio a la operación de los primeros tres de los cinco servicios eléctricos que circularán en la Ciudad Puerto.

Al respecto, el ministro Muñoz señaló que la llegada de la electromovilidad es "un sueño que se hace realidad" y detalló que "los buses eléctricos están operativos en Valparaíso en tres servicios: Hablamos del E02, que une el cerro San Roque con la estación Metro Barón; el E03, que une sector Placilla con plaza Victoria: v el EO4, que recorre Placilla. Dentro de las próximas semanas se sumarán dos más: EO1, que unirá Rodelillo con estación Barón; y la EO5, desde Playa Ancha a Estación Puerto".

CONTRATO DE OCHO AÑOS

En total, son 44 buses los que reforzarán el transporte público de zonas como Rodelillo, Placilla, San Roque y Playa Ancha, y mantendrán la particular imagen de los troles. La empresa Trolebuses de Chile S.A. tendrá un contrato de operación de ocho años, con la posibilidad de ser prorrogables por dos años más.

Desde la Municipalidad de Valparaíso, el alcalde Sharp, junto con valorar el inicio de la operación, destacó que "habíamos tenido durante muchísimos años anuncios tras anuncios, pero no se había visto en las calles de nuestra ciudad su concreción. Estos 44 buses eléctricos, por tanto, lo que hacen es romper con una tendencia en materia de transporte y generan un están-

pesos es la tarifa para el tramo Plan - Cerro, mientras que la tarifa Local tiene un costo de \$360.



LOS 44 BUSES ELÉCTRICOS TIENEN UN TERMINAL DE ALTO ESTÁNDAR EN EL PARQUE INDUSTRIAL DE PLACILLA.

"Estamos prontos a entrara Contraloría con las bases de licitación de 90 buses adicionales, ylo mismo con el sistema de recaudo electrónico".

> Juan Carlos Muñoz Ministro de Transportes

dar que, esperamos, se pueda mantener para la renovación completa de toda la flota de locomoción colectiva".

A contar de octubre, los servicios E01, E02, E03, E04 Y E05 contarán con integración tarifariay modal; esto quiere decir que con una misma tarjeta los usuarios podrán acceder a los servicios eléctricos o de trolebús, además de ascensores y Metro Valparaíso, pagando una tarifa rebajada al combinar dos medios de transportes. En el caso de los viajes correspondientes al tramo Plan-Cerro, el monto ascenderá a\$460, mientras que la tarifa Local será de \$360.

90 MÁS PARA EL INTERIOR

En la ocasión, la seremi de Gobierno, María Fernanda Moraga, informó que el próximo año se abrirá una licitación "que va a traer 90 buses eléctricos y que van a conectar también las comunas de Valparaíso, Viña del Mar con Villa Alemana y Quilpué".

En tanto, el ministro también

"Generan un estándar que, esperamos, se pueda mantener para la renovación completa de toda la flota".

> Jorge Sharp Alcalde de Valparaíso

anunció una licitación para el recaudo electrónico. Consultado sobre cuáles son los plazos de aquello, si va a ser antes de la de 2025 que contempla todo el sistema o es una licitación aparte, Muñoz precisó que "estamos prontos a entrar a Contraloría con las bases de licitación de los 90 buses adicionales, ylo mismo con el sistema de recaudo electrónico para el Gran Valparaíso. Esperamos que esos dos procesos se lleven adelante durante el 2025, es decir, que podamos terminar en el 2025 con el sistema de recaudo electrónico operando, o a principios del 2026".

PAGO CON TARJETAS

Conrespecto a si en los 44 buses que ya están operando, y los 90 próximos, se podrá pagar sólo con una tarjeta especial tipo Bip o también se podrá usar tarjeta de débito o crédito. Muñoz indicó que irán "incorporando progresivamente los nuevos mecanismos de pago, hoy día estamos permitiendo que estos buses,

"Este terminal exhibe un alto estándar no solamente en las máquinas, sino que también en las condiciones para los trabajadores".

> Luis Cuello Diputado (PC)

por ejemplo, puedan recibir el pago electrónico a través de la tarjeta del Metro de Valparaíso, pero también Metro Valparaíso ya permite, en forma bastante pionera a nivel nacional, recibir el pago a través de tarjetas de crédito (y débito), y nuestra mirada es ir avanzando con ese sistema de pago para todo el sistema, acá y también para otras ciudades".

Por su parte, el diputado Luis Cuello (PC) destacó que "esto de algún modo responde a una lucha, a una organización, y quiero saludar también la labor que han desempeñado los dirigentes de la Coordinadora Oue Pase La Micro, que ha sido fundamental para levantaracá en la región la necesidad de contar con transporte público que sea digno para los usuarios y también para los trabajadores. Este terminal de buses, además, exhibe un alto estándar no solamente en las máquinas, sino que también en las condiciones para los trabajadores y trabajadoras, y eso es muy valioso". 03